
Мы помогаем людям, чтобы они, в свою очередь, помогли нам; таким образом, наши услуги 
сводятся к благодеяниям, которые мы загодя оказываем сами себе.      Франсуа де Ларошфуко.
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ПН, 21 марта: утро -70, вечер +20,
ск. ветра - 2 м/с (Зап.).

Погода в Богдановиче
СБ, 19 марта: утро -90, вечер -20,
ск. ветра - 4 м/с (Южн.).
ВС, 20 марта: утро -100, вечер 00,
ск. ветра - 3 м/с (Южн.). 



калейдоскоП

Предоставлением услуг по водоснаб-
жению и водоотведению в Богдановиче, а 
также в Коменках, поселке Полдневом и 
Троицком занимаются ООО «Водоканал» 
и ООО «Городские очистные сооружения». 
О работе этих предприятий и о планах на 
будущее рассказывает их директор Д.В. 
Туманов.

– В эксплуатации у данных организаций 
находится 120 километров водопроводных 

сетей, 82 километра напорных и самотечных 
канализационных коллекторов, 17 канализа-
ционных насосных станций, Полдневские и 
Богдановичские водозаборные сооружения 
суммарной мощностью 20 тысяч кубических 
метров в сутки, а также очистные сооруже-
ния канализации мощностью 11,5 тысячи 
кубических метров в сутки.

Этот сложнейший инженерный комплекс 
обслуживает коллектив численностью 
180 человек. Большинство сотрудников 
являются высококвалифицированными и 
опытными специалистами, проработав-
шими в системе ЖКХ много лет, и именно 
благодаря такому профессиональному ка-
дровому потенциалу предприятию удается 
оперативно и качественно решать любые 
производственные задачи. На предприятиях 
большое внимание уделяется привлечению 
в коллектив и дальнейшему карьерному 
продвижению молодых и энергичных  

Проблема захламления 
должна быть решена
На днях состоялось совещание по теме 

утилизации и размещения отходов пред-
приятий, занимающихся распиловкой 
и обработкой мрамора на нашей терри-
тории. Вел его заместитель главы адми-
нистрации ГО Богданович по ЖКХ В.Г. 
Топорков. Также здесь присутствовали 
специалист-эколог администрации Т.В. 
Есиневская, представители казачества, 
правоохранительных органов и предпри-
ниматели, в чьей собственности находятся 
мраморные цеха. Для последних на сове-
щании были обозначены правовые аспек-
ты, в рамках которых работа мраморных 
цехов будет протекать без нарушений. В.Г. 
Топорков отметил, что у всех предприятий 
по обработке мрамора должны быть за-
ключены договоры на вывоз мусора, кото-
рый на прилегающей территории должен 
храниться не более шести месяцев. Был 
рассмотрен и ряд других вопросов, инте-
ресующих всех присутствующих. Более 
подробную информацию, касающуюся 
размещения и утилизации отходов, можно 
узнать по телефону – 2-46-35.

школьники вышли  
на каникулы

С 21 марта у школьников нашего 
района официально начнутся каникулы. 
Закончилась самая длинная и трудная 
третья четверть.

К радости детей в этот раз канику-
лы продлятся дольше: полторы недели 
вместо прежних семи дней. Последняя 
четвертая четверть начнется с четверга, 
31 марта.

Февраль немного  
Подкачал

По данным отдела ЗАГС, за январь-
февраль текущего года наш район попол-
нился 95 новыми жителями, это на шесть 
меньше числа новорожденных в первые 
два месяца года прошедшего.

Умерло за этот же период 115 человек. 
В январе-феврале 2010 года в мир иной 
ушло 124 жителя района.

Число желающих зарегистрировать 
свои отношения увеличилось. Нынче в 
январе-феврале сыграли свадьбы 39 пар, 
это на шесть больше аналогичного пока-
зателя года минувшего.

А вот число разводов начало расти: 32 
– за два месяца 2011-го против 28 – 2010. 
В этом плане особенно подкачал ушедший 
февраль. Только за второй месяц начав-
шегося года расторгла свои отношения 21 
пара, в 2010 – 11.

на 2 полугодие 2011 года

ПодПисные цены
 С доставкой до почтового ящика -  

169 руб.   Оформляется во всех  
почтовых отделениях.

 С получением в редакции -  84 руб. 
Оформляется в редакции  
для групп от 5 человек.

 С доставкой на предприятие -  
96 руб. Оформляется   
для групп от 20 человек.

 С получением в совете  
ветеранов - 60 руб.  
Оформляется в совете ветеранов.

продолжается подписка

Это предприятие настолько давно 
работает, что нынешний директор 
Елена Евгеньевна Плотникова затруд-
няется назвать точную дату основания 
предприятия.  Сперва «Обновите» 
числилось как мастерская по пошиву 
одежды. Годы этому предприятию шли 
лишь на пользу: увеличились рабочие 
площади (появился швейных цех), 
расширился спектр услуг (добавились 
ремонт одежды, как легкой, так и верх-
ней, и т.д., и в связи с этим в 1972 году 
мастерская получила статус ателье), 
уютнее стали помещения (последний 
косметический ремонт в приемной был 
сделан в прошлом году, в швейном цехе 
– в ближайших планах). И если все 
это менялось, то коллектив работает 
в постоянном составе не один десяток 
лет. Стаж большинства сотрудников 
больше 20 лет.

Всего в «Обновите» работает 12 
человек. Всех клиентов ателье встре-
чают приемщицы Л.Г. Старкова или 
О.А. Щипачева (работают по сменам). 
Они являются «лицом» предприятия. 
Обе всегда приветливы, улыбчивы и 
охотно поддерживают беседу с клиен-
тами, даже на темы, не касающиеся 
работы.

 С принятым заказом начинают ра-
боту закройщицы Г.А. Тупикова и С.В. 
Калинина. Галина Александровна рабо-
тает здесь уже более 35 лет и является 
универсальным мастером (помимо 
легкой одежды, она может работать и 
с верхней одеждой). А Светлана Вла-
димировна пришла на предприятие в 
прошлом году. Имеет высшее специ-
альное образование.

 В швейном цехе работает семь 

к дате

20 марта – день работников торговли,  
бытового обслуживания населения и жкх

в «обновите» работают  
дружно и качественно

Окончание на 3-й стр.

Окончание на 2-й стр.

Проблемы водоснабжения 
решаются год за годом

коммунальное  
хозяйство

одной из наиболее важных 
подотраслей жилищно-ком-
мунального хозяйства является 
система водопроводно-канали-
зационного хозяйства.

сфера бытового обслужива-
ния в нашем городе представлена 
довольно широким спектром 
услуг: химчистка, реставрация 
подушек, ремонт обуви и многое 
другое. но не так много пред-
приятий бытового обслуживания, 
где качество оказания услуг дер-
жится на достойном уровне на 
протяжении многих лет. одним 
из таких является ателье «об-
новите»

Уважаемые работники коммунального 
хозяйства и бытового обслуживания! 
Поздравляем вас с профессиональным 
праздником!

Современная цивилизация немыслима 
без вашего благородного труда – вы обе-
спечиваете людям комфорт и хорошее 
настроение. Коммунальное хозяйство и 
бытовое обслуживание являются важней-
шей и перспективнейшей сферой оказания 
услуг. Благодаря заботам коммунальщиков 
наши дворы стали чище, а дома теплей.

Невзирая на закономерные труд-
ности нынешнего периода, работники 
сферы обслуживания уверенно берут 
на себя часть повседневных житейских 
забот богдановичцев.

Желаем вам стабильности, востребо-
ванности и материального благополучия 
и удачи во всех ваших начинаниях.

А.А. БыкОв,
Глава ГО Богданович;

в.П. ГреБенщикОв,
председатель Думы ГО Богданович. 







в швейном цехе кипит работа. на фото с.м. секачева, л.г. старкова, е.е. Плотникова, 
в.и. бушинкова и и.а. Парахонько.

Фото С. МАхневОй.
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На 15 марта проведено 13 плановых про-
верок юридических лиц и индивидуальных 
предпринимателей-арендаторов лесных 
участков. Было выявлено 20 нарушений. 
Среди них такие, как неполная комплек-
тация средствами пожаротушения, невы-
полнение обязательных противопожарных 
мероприятий: отсутствие минерализован-
ных полос, неухоженные минерализованные 
полосы, не проведен профилактический 
отжиг травы, отсутствуют противопожарные 
предупредительные аншлаги.

За нарушение правил пожарной  
безопасности в лесах к административной 
ответственности были привлечены два 
юридических лица, на них наложен штраф 
на сумму 90 тысяч рублей, и одно долж-
ностное лицо, которое оштрафовано на 3 
тысячи рублей.

Кроме этого, в 2011 году специалисты от-
дела госконтроля департамента принимали 
участие в совместных с органами прокурату-
ры и областного Росприроднадзора провер-
ках 47 лесопользователей, в ходе которых 
было выявлено еще 82 нарушения правил 
пожарной безопасности в лесах.

Всем нарушителям выдано предписание 
устранить выявленные нарушения до насту-
пления пожароопасного сезона 2011 года.

Департамент информационной  
политики губернатора.

сотрудников. В то же время одной из задач 
является сохранение костяка коллектива, со-
стоящего из специалистов, которые являются 
опорой предприятия.

В процессе своей хозяйственно-экономиче-
ской деятельности ООО «Водоканал» и ООО 
«Городские очистные сооружения» сталкива-
ются с множеством трудностей. Основными из 
которых являются: большой износ инженерных 
систем и сооружений, устаревшее и энер-
гоемкое оборудование, недостаток средств 
на проведение мероприятий по масштабной 
модернизации производства.

Для решения вышеуказанных проблем 
намечен и реализуется ряд мероприятий, 
направленных на положительное и устойчи-
вое развитие. Например, ежегодно, помимо 
аварийных и ремонтно-восстановительных 
работ, собственными силами произво-
дится замена ветхих участков сетей водо-
снабжения протяженностью в три-четыре 
километра и прокладка новых участков про-
тяженностью в два-три километра. Успешно 
применяется технология бестраншейной 
прокладки трубопроводов с использовани-
ем немецкого оборудования «Грундомат», 
позволяющего практически без нарушения 
благоустройства производить строительство 
трубопроводов.

Для поиска утечек воды, вызванных по-
вреждением труб, используется оборудова-
ние, позволяющее более точно определить 
место повреждения, что, в свою очередь, 
существенно уменьшает время, необходи-
мое для устранения аварийной ситуации. 
При строительстве систем водоснабжения и 
канализации используются только современ-
ные полиэтиленовые трубы, имеющие срок 
службы до 100 лет.

Производится поэтапная замена насосного 
оборудования и внедрение систем автомати-
зации, диспетчеризации и защиты электро-
двигателей.

На Полдневских водозаборных сооруже-
ниях с 2007 года успешно эксплуатируется 
установка ДХ-100, предназначенная для вы-
работки дезинфиканта диоксида хлора. Ввод 
данной установки позволил отказаться от 
применения опасного и менее эффективного 
хлора. В первом полугодии 2011 года намечен 
ввод в эксплуатацию такой же установки на 
Богдановичских водозаборных сооружениях. 
Реализация этого мероприятия позволит 
улучшить санитарно-эпидемиологические и 
органолептические показатели хозяйственно-
питьевой воды, подаваемой населению.

Большое внимание уделяется контролю 
качества питьевой воды на всех этапах произ-
водственного цикла. В апреле 2011 года будут 
завершены работы по замене фильтрующей за-

грузки и ремонту дренажно-распределительной 
системы двух скорых песчаных фильтров на 
водозаборных сооружениях, в результате чего 
качество воды по многим показателям, в том 
числе и по содержанию железа, существенно 
улучшится и будет полностью соответствовать 
нормативным требованиям.

Вышеперечисленные мероприятия явля-
ются лишь частью той работы, которая прово-
дится коллективами предприятий. 

Износ сетей и основного оборудования в 
среднем превышает 70 процентов, и для гло-
бальной модернизации водопроводно-канали-
зационного хозяйства района нужны огромные 
средства, получить которые можно только при 
привлечении инвестиций как из бюджетов всех 
уровней, так и внебюджетных источников.

Поэтому еще одним из наиболее важных 
векторов развития является обеспечение воз-
можности участия предприятий в федераль-
ных, областных и муниципальных целевых 
программах, а также разработка собственной 
инвестиционной программы на срок 2012-2020 
годов. Одной из основных задач разработ-
ки этой программы является возможность 
участия в федеральной целевой программе 
«Чистая вода», которая направлена на мас-
штабную модернизацию и техническое пере-
вооружение водопроводно-канализационной 
системы.

В этом направлении развития уже до-
стигнуты реальные результаты. Так, за счет 
участия в областной целевой программе 
«Развитие и модернизация объектов ком-
мунальной инфраструктуры на 2009-2011 

годы» строится мини-ТЭС на Полдневских 
водозаборных сооружениях электрической 
мощностью 420 кВт, стоимость реализации 
данного проекта составляет 14,8 миллиона 
рублей, из которых 10 миллионов рублей 
– средства областного и муниципального 
бюджетов, а 4,8 миллиона рублей – собствен-
ные и заемные средства ООО «Водоканал». 
Реализация данного проекта позволит обе-
спечить водозабор резервным источником 
электропитания, а также вырабатывать 
электроэнергию себестоимостью более чем 
в два раза ниже покупной и практически бес-
платную тепловую энергию.

Немалую роль в реализации масштабных 
проектов и мероприятий, реализуемых пред-
приятиями, играет администрация городского 
округа, у которой руководство ООО «Водока-
нал» и ООО «Городские очистные сооружения» 
находят понимание и поддержку.

В канун Дня работников жилищно-ком-
мунального хозяйства мне хотелось бы от-
метить, в первую очередь, работников цеха 
водопроводных сетей, от работы которых по 
преимуществу зависит бесперебойная подача 
питьевой воды: в частности, бригады, масте-
ров Юрия Анатольевича Афонского и Игоря 
Вячеславовича Горбунова, которые в любое 
время суток готовы выполнить работы по 
восстановлению надежности водоснабжения 
города. В составе бригад успешно трудятся 
высококвалифицированные специалисты, 
такие, как Сергей Сергеевич Лаур, Олег Вла-
димирович Пургин, Владимир Анатольевич 
Смирнов и другие. 

Однако история создания первых под-
водных судов уходит корнями в далекий 16 
век. А первую подводную лодку в России в 
1721-24 годах построил по указу Петра I ма-
стеровой из Подмосковья Ефим Никонов.

За последние 100 лет в мире построено 
свыше 5000 подводных лодок, причем в 
России – около 1100, в том числе более 240 
атомных. У нас построены самые большие, 
самые скоростные и самые глубоководные 
субмарины в мире. Главный вклад в до-
стижение таких результатов внесли наши 
конструкторы, судостроители, военные 
моряки-подводники.

Урал, казалось бы, такой далекий от всех 
морей и океанов, также вносит свою лепту 

в развитие подводного флота, создавая на 
своих заводах энергетические установки, 
перископы, радиоэлектронное и другое 
оборудование для подводных лодок. На 
Северном флоте выполняют боевые задачи 
атомные лодки «Верхотурье» и «Екатерин-
бург», над которыми шествует Свердлов-
ская область. На «Екатеринбурге» сегодня 
служат два наших земляка А. Демин и В. 
Кунавин.

Следует отметить, что в ГО Богданович 
проживает немало моряков-подводников, 
уже прошедших флотскую школу мужества. 
Это старший лейтенант в отставке командир 
БЧ-5 Г.А. Щипачев (с. Чернокоровское), стар-
шина первой статьи в запасе трюмный ма-
шинист Г.И. Берсенев (с. Бараба), старшина 
второй статьи в отставке старший машинист 
В.В. Глызин (г. Богданович), старшина пер-
вой статьи в запасе моторист И.В. Суворков 
(с. Суворы) и другие.

Нельзя не вспомнить и о нашем леген-
дарном адмирале – В.А. Кравченко. Виктор 
Андреевич по окончании высшего военно-
морского училища подводного плавания 
служил командиром штурманской боевой 
части средней подводной лодки, затем 
командовал бригадой, дивизией атомных 
подводных лодок Черноморского флота 
(ЧФ). С 1991 года был переведен с первого 
заместителя начальника штаба ЧФ на долж-

ность первого заместителя командующего 
Балтийским флотом. С 1996 по 1998 годы 
– командующий Черноморским флотом, а 
с августа 1998 года назначен на должность 
начальника главного штаба ВМФ – первого 
заместителя главкома ВМФ. В настоящее 
время является президентом «Фонда 
Москва-Севастополь» при правительстве  
г. Москвы.

Трагично сложилась судьба другого на-
шего земляка – А.Ф. Жернакова, служившего 
на Тихоокеанском флоте командиром БЧ-4 
подводной лодки К-129. Лодка затонула в 
марте 1968 года, унеся с собой жизни 98 
моряков. В память о А.Ф. Жернакове моряки 
Богдановича установили в мае 2010 года 
на фасаде третьей школы мемориальную 
доску.

Для каждого из подводников понятия: 
подводный флот, подводная лодка, экипаж, 
автономка – священны. Для многих подво-
дников годы службы – лучшие годы жизни, 
пусть и проведенные в прочном корпусе 
лодки. Ведь подводная лодка, дизельная 
или атомная, есть живой организм со своими 
радостями и огорчениями, поражениями и 
победами. На подводной лодке каждый в 
ответе за всех и все. Это боевое братство, 
выучка и самоотверженность.

в. кАзАнцев, А. МихАйлОвСких, 
моряки-подводники. 

Как всегда, вместе с акцией в село 
приехали различные специалисты. 
Представители Пенсионного фонда и 
УСЗН не пропускают акцию. Частыми 
гостями стали представители регистра-
ционной и кадастровой служб, потому 
что люди часто обращаются по вопросам 
оформления прав на земельные участки 
и дома. Юрисконсульт ЦСПСиД А.А. 
Крутакова также вела в этот день прием. 
Она объяснила, что часто население в 
разных селах обращается с вопросами 
об оформлении наследства и купли-про-
дажи имущества. Словом, без помощи 
никто не остается.

В этот день во время акции консультации 
также проводил психолог ЦСПСиД Н.А. 
Сотникова. Никакая акция не проходила 
без врачей, вот и в Тыгиш приехали окулист 
Н.И. Карнаух и терапевт ЦРБ В.Г. Докто-
рович, к которым еще задолго до приезда 
выстроилась очередь.

Вместе с окулистом работал и пред-
ставитель магазина «Оптика», который 
предлагал не только очки, но и различные 
аксессуары к ним.

Парикмахеры из БПТ под руковод-
ством своего мастера Л.В. Пономаревой 
не сидели без дела. Многим хочется к 
началу весеннего сезона иметь модную 
стрижку.

е. ПАСюкОвА.

Проблемы водоснабжения ...
Окончание. нач. на 1-й стр.

у подводников юбилей
служу отечеству

19 марта военно-морские силы 
россии отмечают 105 годовщину со 
дня образования подводного флота. 
в 1906 году указом царя николая II 
от 6 марта (старого стиля) подво-
дные лодки были включены в состав 
флота именно как новый разряд бо-
евых кораблей. Этот день и принято 
считать днем подводника.

Проводится 
профилактика 

пожаров
в коридорах власти

специалисты отдела госкон-
троля департамента лесного 
хозяйства свердловской области 
осуществляют государственный 
пожарный надзор в лесах. 

Без консультации 
не останется никто
«здравствуйте, 
мы едем к вам!»

на прошлой неделе состоялся 
очередной выезд социально-твор-
ческой акции «здравствуйте, мы 
едем к вам!». на этот раз команда 
по оказанию различной помощи 
населению посетила тыгиш.

отогревом колодца хвс занимаются работники ооо «водоканал» о.в. Пургин, в.а. 
смирнов и а.а. демин.

Фото А. кОлОСОвА.
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Ведущая  
Выпуска  

с.МахнеВа

«Купил в магазине по адресу: 1 квар-
тал, 18, полуфабрикат под названием 
«Котлета по-киевски». Когда дома 
приготовил и попробовал, честно при-
знаться, очень расстроился. Сколько 
раньше ни ел котлету по-киевски, она 
всегда была приготовлена из цельного 
куриного мяса со специями. А купленный 
мною полуфабрикат был приготовлен не 
из курицы, да еще пропущенного через 
мясорубку мяса. Не нарушает ли магазин 
права покупателя, предлагая неизвест-
ный товар под «известным именем»?

ю. хлюпин,  
г. Богданович».

За комментарием мы обратились к 
ведущему специалисту по торговле и 
защите прав потребителей отдела по 
экономике администрации нашего ГО 
И.Н. Рубан:

– Действительно, есть такие продукты, 
вкус и название которых мы помним с 
прежних времен. Но в настоящее время 
состав некоторых товаров изменился, не 
сменив при этом названия.

 Сегодня предприятия-изготовители 
имеют право разработать собственную 
рецептуру продукта и дать ему любое 
название по своему усмотрению, но лишь 
в том случае, если оно не зарегистри-

ровано как торговая марка (например, 
«Cоca Cola»). В магазине, о котором 
речь идет в письме, согласно накладной, 
полуфабрикат имеет название «Котлета 
по-киевски» (не зарегистрированное как 
торговая марка) и изготовлен по техни-
ческим условиям (ТУ), разработанным 
предприятием-изготовителем г. Москвы. 
В состав котлет входит рубленое свиное 
мясо с маслом. Все сопроводительные 
документы на этот продукт (сертификат 
качества, технический регламент и др.) у 
магазина имеются.

Единственное нарушение, выявленное 
в данной торговой точке – это отсутствие 
информации о составе продукта. Раз 
товар приходит в коробках и в дальней-
шем реализуется на развес, то такая 
информация должна быть донесена до 
потребителя в форме каталогов, ярлыков, 
через информационный стенд или иным 
способом. Данный недочет администра-
ция магазина обязалась устранить.

Предприятия общественного питания 
также имеют возможность разрабатывать 
свои рецептуры блюд, утверждать тех-
нико-технологические карты продуктов 
и давать названия своим блюдам. В том 
случае, если точка общепита работает 
по сертифицированному сборнику ре-
цептур, который является нормативным 
документом, рецепты блюд и их названия 
должны соответствовать тем, что указаны 
в сборнике.

В этой крупе есть полноценные белки, 
жиры, много кальция, магния, фосфора, а 
железа не меньше, чем в мясе и рыбе. А 
вот углеводов здесь сравнительно мало, 
поэтому гречневая каша не вызывает из-
лишней полноты.

 Гречу фасуют в бумажные или полиэти-
леновые пакеты. Преимущество последних 
в том, что крупа не намокнет в результате 
неправильного хранения.

При покупке стоит обращать внимание 
на то, какой вес указан на упаковке – срав-
нительно низкая цена может говорить о 
том, что греча расфасована в пакеты по 
900 граммов.

Если на упаковке указан высший или пер-
вый сорт, а внутри большое количество коло-
тых ядер – перед вам некачественный товар. 
В грече высшего сорта сорных примесей и 
битого зерна должно быть не более 0,6 %.

 Долго хранить гречу не рекомендуется. 
Со временем содержащиеся в ней жиры 
прогоркают, вкус крупы портится, а пита-
тельные качества резко снижаются.

Дома, распечатав пакет с гречей, нужно 
понюхать его содержимое. Качественная 
крупа обладает легким характерным за-
пахом. Посторонние запахи говорят о том, 
что крупа испорчена. Такую покупку лучше 
сразу вернуть в магазин.

Также следует обращать внимание на 
цвет крупы. Греча кремовая, с едва за-
метным желтоватым или зеленоватым 
оттенком, не прошла стадию обработки 
паром, вариться она будет дольше, зато в 
ней больше полезных веществ. Все оттенки 
коричневого характерны для пропаренных 
круп. На приготовление каши из такой крупы 
уйдет около 25 минут, греча получается бо-
лее рассыпчатой, вкус у нее нежнее.

М. Пилевич, 
товаровед универсама «Монетка». 

Штрихкод – это наносимая на упаковку 
в виде штрихов закодированная информа-
ция о некоторых наиболее существенных 
параметрах продукции, считываемая при 
помощи специальных устройств. Каждому 
виду изделий присваивается свой номер, 
состоящий чаще всего из 13 цифр (рисунок 
и обозначения).

Контрольная цифра предназначена для 
определения законности производства того 
или иного товара. Чтобы самостоятельно ее 
рассчитать, нужно:

1) сложить цифры, стоящие на четных 
местах; 

2) полученную сумму умножить на три; 
3) сложить цифры, стоящие на нечетных 

местах (кроме самой контрольной цифры); 
4) сложить числа, полученные в пунктах 

2 и 3; 
5) отбросить десятки; 
6) из числа 10 вычесть полученное в 

пункте 5.
Если полученная после расчета цифра 

не совпадает с контрольной в штрихкоде, 
значит товар произведен незаконно.

Нередко на товаре можно увидеть, на-
пример, «Сделано в Голландии», а код, 
нанесенный на этикетку, этой стране не 
соответствует. Тут причин может быть 
несколько. Первая – фирма была заре-
гистрирована и получила код не в своей 
стране, а в той, куда направлен основной 
экспорт ее продукции. Вторая – товар был 
изготовлен на дочернем предприятии. И 
третья – возможно, товар был изготовлен 
в одной стране, но по лицензии фирмы из 
другой. И наконец, когда учредителями 
предприятия становятся несколько фирм 
из различных государств.

человек: С.Е. Гулина, В.И. Бушинкова, 
С.М. Секачева, З.И. Горькая, И.А. Пара-
хонько, а также И.Ю. Долгополова и З.Н. 
Власова. Все они ответственно относятся 
к своей работе. Нареканий от клиентов 
на их работу не бывает. Коллектив друж-
ный, некоторые даже дружат семьями. 
Постоянных клиентов знают в лицо, а их 
довольно много. В ателье «Обновите» 
до сих пор существует бригадный по-
шив одежды (осталось еще со времен 
бытовки), когда работа выполняется по 
операциям. И в таком труде каждый со-
трудник становится незаменимым.

 Работы у каждого сотрудника хватает: 
в среднем за один день в ателье посту-
пает порядка 35 заказов. В зависимости 
от сезона заказов либо больше, либо 
меньше. Особенно в напряжении прихо-
дится работать накануне празднования 

Дня города, когда некоторые организации 
заказывают карнавальные костюмы.

Главным достижением предприятия, 
по мнению сотрудников, являются ка-
чество оказываемых услуг и количество 
клиентов. Все это наработано годами. 
«Если к нам идут, значит нам доверяют», 
- отмечает директор. 

Сама Е.Е. Плотникова пришла в ате-
лье в 1993 году. Прежде чем стать в 2003 
году директором, она поработала здесь 
и приемщицей, и бухгалтером. Несмотря 
на то, что Елена Евгеньевна пришла уже 
в сложившийся коллектив, сработаться 
с ним ей удалось довольно быстро. Как 
она сама признается, приняли ее здесь 
добродушно.

 – Много времени мы проводим на 
работе, – рассказывает Е.Е. Плотникова, 
– поэтому можно считать ее вторым до-
мом. Уже в восемь утра все на работе. 
Трудимся шесть дней в неделю. Рабо-
тают все добросовестно, ведь за свою 
работу мы сами несем ответственность. 
Как говорится, смотрим человеку в лицо, 
когда принимаем заказ и когда отдаем, 
краснеть никому не хочется.

 Елена Евгеньевна сегодня является 
счастливой мамой, у нее трое детей: дочь 
Мария недавно закончила педагогиче-
ский институт и теперь работает учите-
лем, старший сын Евгений не так давно 
вернулся из армии и сейчас работает на 
огнеупорном заводе. Младший сын Алек-
сандр, ему еще 12 лет, учится в школе и 
вечерами занимает у мамы свободное 
время, они совместно делают уроки. 
Несмотря на все это, Елена Евгеньевна 
успевает заниматься всеми домашними 
делами, а в сезон еще и садом. Звание 
«Женщина года» Е.Е. Плотникова в ны-
нешнем году получила по праву.

гречу долго хранить  
не рекомендуется

на Прилавке

одна из самых популярных 
круп, которую использует любая 
хозяйка, – гречневая. кроме того, 
что она проста в приготовлении, 
она содержит еще и множество 
полезных веществ.

По штрихкоду  
можно узнать подделку

на заметку

все мы привыкли видеть на 
продуктах или товарах мар-
кировку в виде вертикальных 
черных полос и цифр, которую 
принято считать штрихкодом. но 
не всем известно, что он означает 
и какую информацию можно по 
нему узнать.

Коды некоторых стран: 30-37 – Франция, 383 – Словения, 385 – Хорватия, 
400-440 – Германия, 460-469 – Россия, 4605 – Латвия, 45,49 – Япония, 73 – Шве-
ция, 76 – Швейцария, 80-83 – Италия, 57 – Дания, 590 – Польша, 690 – Китай, 70 
– Норвегия, 869 – Турция, 880 – Южная Корея и т.д.

в «обновите» работают 
дружно и качественно

Окончание. нач. на 1-й стр.

состав продукта  
зависит от производителя
вы сПрашивали

Полезные советы
Некоторые пособия по кулинарии рекомендуют гречневую крупу обжаривать 

перед варкой. Каша, конечно, получится вкуснее, но при обжаривании потеряются 
многие витамины. А если учесть, что гречу и так обрабатывают паром в процессе 
производства крупы, полезных веществ в ней останется совсем немного. Не стоит 
замачивать крупу перед приготовлением. Несмотря на то, что она сварится быстрее, 
большая часть питательных веществ уйдет в воду. При варке воду следует  нали-
вать по высоте крупы. Греча должна быть покрыта водой не более чем на палец. 
Не рекомендуется снимать с посуды крышку и помешивать кашу. 

с.в. калинина работает за швейной ма-
шинкой.
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20 марта 2011 года 
исполнится полгода, как 
нет с нами Теро Алексея 
леонидовича.
Ты ушел из жизни 

очень рано,
Нашу боль не выразят 

слова.
Спи спокойно, наша боль и рана,
Память о тебе всегда жива.

Все, кто знал и помнит Лёшечку, 
помяните его в этот день вместе с 
нами.

 Ольга и Сергей.
20 марта 2011 года ис-

полнится 7 лет, как нет 
с нами любимой, самой 
дорогой жены, мамы, 
бабушки, прабабушки 
Столбовой капитоли-
ны Александровны.

Просим всех, кто знал и помнит ее, 
помянуть добрым словом. 

муж, дети,  
внуки, правнуки.

Дорогую, уважаемую Мужеву 
елену николаевну сердечно по-
здравляем с юбилеем!
Желаем счастья и здоровья, 
Улыбок, бодрости и сил,
Чтоб каждый день обычной жизни 
Лишь только радость приносил.
Желаем быть всегда красивой, 
А также доброй и простой,
Всегда приветливой и милой,
Всегда любимой, дорогой.
И пусть здоровье будет крепким, 
А сердце вечно молодым,
Пусть каждый день твой 

будет светлым
На радость нам и всем родным.

муж, дети, внук, свекровь  
и все родные.

Поздравляем Флягиных Анато-
лия ивановича и Галину Анатольев-
ну с золотой свадьбой!
В свой пятидесятый юбилей
Вы друг друга цените сильней.
Пятьдесят прекрасных, мудрых лет 
Все в семье прекрасной шло на лад: 
И детьми, и счастьем дом богат, 
Вы любовь хранили да совет.
Нам приятно нынче поздравлять 
Этот дом, где мир и благодать!

Дети, внуки.

На автовокзале НАйДеНА мАлеНь-
КАя СОБАчКА (рыжая, с белыми пят-
нами, ошейник оранжевый, комнатная). 
Телефоны: 35-3-89, 8-912-632-89-42.

23 марта в ДиКЦ  
с 9 до 18 часов 

выставКа-проДажа 
трикотажных изделий 

лучших фабрик россии.
чебоксары,  

Иваново, Рассказово, Ижевск.
Новое поступлеНие  
мужсКой, жеНсКой  
и ДетсКой оДежДы.

СОВРемеННые мОДелИ,  
ОТлИчНОе КАчеСТВО.

«Мед АлтАя» 
приглашает 

на ярмарку-продажу 
горно-алтайских 
элитных медов 

24 марта,  
с 10 до 19 часов,  

диКЦ, ул. Советская, 1.
в продаже более 10 сортов:  

высокогорный, майский (глазной), 
таежный-дягилевый, с донника,  

с боярышника, с гречи, с одуванчика.
Прополис, пыльца, перга, медовуха.

ценА ОТ 330 руБ./кГ

куПОн-СкиДкА 10%

Продаю навоз 
домашний 

Телефон – 8-902-448-53-63.

установлю ваши двери, 
изготовлю столярные 

изделия. 
телефон – 8-952-741-41-07 

(в любое время).

Куплю земельные паи  
Колхоза «нива». 

Дорого. 
Телефон – 8-952-133-15-04.

продаю дрова
сухие, квартирник и колотые.

телефон – 8-912-693-88-25.

Впервые в истории борьбы самбо в 
городском округе Богданович воспитанник 
отделения борьбы ДЮСШ Алексей Генна-

наш самбист – бронзовый призер
сПорт

дьевич Клюкин стал бронзовым призером 
чемпионата России по этому виду едино-
борств. Соревнования проходили недавно в 
городе Выкса Нижегородской области.

в. ТришевСкий,  
начальник отдела по ФкиС.  

В феврале закончилось первенство го-
родского округа Богданович по шахматам 
среди мужчин.

Первое место в первенстве занял А.И. 
Егоров, вторым стал Н.В. Боликов, на тре-
тьем месте – Ю.М. Литвиненко. Чемпион и 
призеры награждены дипломами и денеж-

закончилось первенство по шахматам
ными премиями.

В блицтурнире, посвященном Дню за-
щитника Отечества, первое место занял В.И. 
Бобошин, вторым стал Ю.М. Литвиненко, 
третье место разделили между собой А.И. 
Егоров и Н.М. Шихалев. 

н. ГОлОвкО.

самые сильные спортсмены –  
в клубе «динамит»

военно-Патриотическое 
восПитание

В возрастной категории 1996-1997 г.р. 
первое место занял Дмитрий Гребенщиков 

Так, в честь 70-летней годовщины 
начала Великой Отечественной войны 
объявлена номинация «Письмо в 1941-й 
год»; в рамках Года российской космо-
навтики введена номинация «Письмо 
на космическую орбиту», а также ак-

туальная тема «Мама, папа, я – спор-
тивная семья», посвященная спорту и 
Олимпийским играм в Сочи 2014 года. 
По предложению одного из учредителей 
конкурса – Московского Государственного 
университета – в конкурсную програм-
му включена номинация «Учусь у М.В. 
Ломоносова», посвященная 300-летию 
со дня рождения великого ученого. По-
мимо вышеперечисленных, в этом году 
участники конкурса будут писать письма 
на темы: «С чего начинается Родина?», 
«Герой нашего времени» и «Лучшая 
методическая разработка проведения 
Урока письма».

За пятилетнюю историю конкурса в 
Свердловской области в оргкомитет кон-
курса поступило свыше 3000 писем от уча-
щихся из самых разных уголков Среднего 
Урала. Ежегодно свердловские школьники 
становятся призерами финала Всероссий-
ского конкурса «Лучший урок письма».

Группа  
по связям с общественностью  

уФПС Свердловской области.

сПравочно

В 2011 году конкурс проводится при активной поддержке министерства образования 
РФ, министерства спорта, туризма и молодежной политики России, комитета по образо-
ванию Государственной думы РФ, Российской академии образования, Союза писателей 
России, Россотрудничества и других.

Конкурс ориентирован на школьников и педагогов, учителей русского языка, способных 
творчески подать урок написания письма школьникам. 

К участию приглашаются директора школ, преподаватели школ и вузов, руководи-
тели детских творческих объединений, учащиеся средних школ, колледжей, кадетских 
корпусов и др.

Условия и сроки поступления работ остаются прежними, т.е. работы принимаются до 
1 июня 2011 года. Работы ребят будет оценивать специальное жюри. Авторы лучших 
писем получат дипломы и памятные призы от Почты России.

конкурсы

Почта россии объявила  
новые номинации

в 2011 году Федеральное госу-
дарственное унитарное предпри-
ятие  «Почта россии» в рамках 
IX всероссийского конкурса эпи-
столярного жанра «лучший урок 
письма-2011» вводит ряд новых 
номинаций, посвященных наиболее 
значимым событиям нашей страны. 
школьники свердловской области 
уже присоединились к всерос-
сийскому конкурсу, представив 
первые сочинения эпистолярного 
жанра на предложенные темы.

6 февраля в поселке Полдневом, 
на базе дворового клуба «антей», со-
стоялись соревнования по жиму лежа 
среди дворовых клубов го богдано-
вич. мероприятие было посвящено 22 
годовщине вывода советских войск из 
афганистана. на турнире присутство-
вали лучшие спортсмены из дворовых 
клубов «антей» и «динамит», а также 
военно-патриотического центра де-
сантного профиля «спецназ-юниор».

(«Спецназ-Юниор»), вторым стал Никита Ка-
занцев («Спецназ-Юниор»), на третьем месте 
– Станислав Осинцев («Антей»).

В возрастной категории 1994-1995 г.р. на 
первом месте - Антон Немиров («Динамит»), 
второе место занял Дмитрий Нарожный 
(«Антей»), третьим стал Иван Ивачев («Ан-
тей»).

В старшей возрастной группе 1992-1993 г.р. 
первое место занял Алексей Володин, вторым 
стал Иван Боликов, третий результат у Ана-
толия Ануфриева, все ребята - из дворового 
клуба «Динамит».

Хотелось бы отметить Алексея Володина, 
который продемонстрировал замечательный 
результат и хорошую физическую подготовку. 
При собственном весе 73 кг он выжал штангу 
весом в 125 кг. 

р. иСМАкАев,
главный специалист укМПии. 

Реклама

Реклама

Реклама



Реклама

Реклама

Реклама

Продаю 
1. бычка на доращивание ( 1 год)
2. кабанчика на племя (1 год 3 месяца)
3. поросят (1-2 месяца)

Телефоны: 8-906-808-55-76 (вечером),  
8-906-815-28-50.

Реклама


